
66
责任编辑：陈应娴/校对：白昊楠 侯金梅/组版：金萍

20252025年年11月月99日日 星期四星期四

奋力谱写中国式现代化安顺篇章

市人大代表、平坝区发展和改
革局局长张宇说：“政府工作报告
内容丰富、数据详实。回顾2024
年工作成效，真实客观，成绩来之
不易。安排部署了今年工作，有重
点、有依据、有抓手。”

张宇说，作为安顺市重要的工
业聚集区，平坝将结合资源优势和
区位优势，积极抢抓“强省会”机
遇，主动融入“贵阳—贵安—安顺”
都市圈建设，依托国家级高新区的
平台作用和夏云镇的区位优势，积
极承接贵阳贵安加工、贸易等产业
转移，把平坝打造成为省会的产业
协作区。

张宇表示，将始终以扩投资
促消费增动能为主引擎，以大抓

产业大抓项目大抓招商为主抓
手，以“两城三基地”为主阵地，认
真做好相关工作。一是认真学习
领会、悟深悟透市两会精神，结合
实际抓好传达学习，统一思想，凝
聚“大抓产业、大抓项目、大抓招
商”的合力，聚焦“两城三基地”做
好项目的谋划，建好“5+3”项目
库。二是抢抓政策机遇，围绕“五
个聚焦”和“三张清单”谋划好相
关项目，积极争取更多的资金支
持平坝的项目建设发展。三是结
合平坝实际，建立好相关的项目
清单，统筹协调抓好省、市项目的
推进调度，全力以赴完成市委市
政府交办的工作任务，奋力谱写
平坝高质量发展新篇章。

张宇代表：

□本报记者 鲁开伟

抢抓机遇 谱写平坝高质量发展新篇章

“听了政府工作报告，收获满
满。报告回顾总结2024年工作
成绩，并对2025年工作进行了详
细的安排部署，思路清晰，目标明
确。”市人大代表、贵州黎阳国际
制造有限公司副主任工程师金渊
勇说，报告提出要以扩投资促消
费增动能为主引擎，以大抓产业
大抓项目大抓招商为主抓手，以

“两城三基地”为主阵地，推动高
质量发展迈出更大步伐，特别是
要更大力度推进贵州航空产业城

建设。
金渊勇表示，作为航空产业战

线上的一名人大代表，看到政府对
航空产业的一系列决策部署，出台
了有关航空产业专项利好政策，加
大力度支持航空产业的发展，倍感
欣慰，信心大增。

2024年，贵州黎阳国际制造
有限公司始终坚定信念，担当作
为，抓好航空发动机零部件制造
主业，提能扩产，做大做强，在各
类航空发动机零部件新品研制

任务中继续乘势而上。金渊勇
说：“新的一年我们将一如既往，
在变局中抢抓机遇，精准发力，
主动作为，在积极研发新产品
零件的同时，维护好现有产品
的批量生产，做好降本增效工
作，充分利用新技术、新业态、
新模式，改造提升航空装备制
造业，不断提高航空装备制造
业的专业化、高端化、智能化水
平，为安顺航空装备制造业发展
作出更大贡献。”

“政府工作报告全面总结了过
去一年的工作成就，也科学谋划了
今年的发展方向和目标，为我们下
一步工作指明了方向，激发了我们
的工作热情和干劲。”市人大代表，
市大数据发展集团有限公司党委
书记、董事长蔡典说道。

2024 年，安顺市抢抓“东数
西算”国家战略机遇，聚焦贵州
绿色算力（安顺）基地建设，以大
数据场景应用为驱动，创新数字
产业发展机制，探索数字政府建
设新模式，开展公共数据授权开
发运用、全国互联网上网服务行
业云服务试点，加快数据基础设
施建设，谋划实施大数据应用场
景项目52个，软件和信息技术服
务业收入增长 73.5%，数字经济
蓬勃发展。

蔡典说，市大数据发展集团有

限公司将深入贯彻落实市两会精
神，扎实推动工作落实。在抓产业
方面，发挥规上企业的龙头作用，
积极为数字经济产业发展作贡献；
在抓项目方面，重点抓好“安顺彩
云”大数据资源平台提质升级，积
极打造安顺公共数据流通服务平
台；在抓招商方面，加大“以商招
商”的力度，围绕贵州航空产业城、
低空经济、数字经济等重点方向积
极到长三角、珠三角地区开展招商
引资工作，全力推动招商引资提质
增效。

“作为市属国有企业，我们将
聚焦‘两城三基地’建设目标，充分
发挥国有企业在数字经济高质量
发展中的引领作用，更大力度推进
贵州绿色算力（安顺）基地建设，为
全市数字经济高质量发展积极贡
献力量。”蔡典说道。

蔡典代表：

□本报记者 刘凤

金渊勇代表：

□本报记者 胡典

“政府工作报告全面总结了
2024 年的发展成就，对 2025 年
工作作出安排，目标明确、思路
清晰、重点突出、措施有力，是一
份凝聚力量、鼓舞人心、催人奋
进的报告。”市政协委员、市工商
联副主席、贵州南山婆食品加工
有限公司（以下简称南山婆公
司）副总裁陈秋俤说，政府工作
报告中提出“更大力度推进医药
及旅游食品基地建设”“支持南
山婆做大做强酸汤产业，巩固扩
大全国领先优势”，对加快食品
产业发展和支持民营经济发展
作出了部署，作为一名政协委员
和民营食品企业负责人，感到倍
受激励、倍感温暖。

陈秋俤表示，过去一年，对南
山婆公司来说，是企业发展历程中
至关重要的一年。南山婆公司提
前一年建成贵州省“十四五”规划
重点项目——南山婆生态特色食
品产业园，项目总投资7.57亿元，
可年产酸汤系列产品 10 万吨以
上。组建了贵州省酸汤产业技术

创新中心等9大科研平台。成功获
评国家高新技术企业。

接下来，南山婆公司将认真贯
彻本次会议精神，聚焦食品精深加
工，发挥供应链优势，提升核心竞
争力，突出美味健康特色，持续做
大企业规模，不断增强带动能力，
更好地助力本土特色产业发展。
重点从四个方面努力：一是全力提
升生产规模。加快推进南山婆生
态特色食品产业园生产线试产，积
极研发推出更多符合市场和消费
者需求的产品。二是稳步增强创
新实力。持续深化与院士团队等
行业专家的科研合作，建好现有9
大科研平台，以新质生产力推动企
业高质量发展。三是扎实抓好市
场营销。积极拓展线上、线下营销
渠道，拓宽海外市场，做大南山婆
品牌影响力。四是持续助力乡村
振兴。积极带动辣椒、西红柿种植
等特色产业发展，带动群众持续稳
定增收，促进乡村产业兴旺、生活
富裕，为建设“两城三基地”，推动

“安货出山”作出积极贡献。

陈秋俤委员：

□本报记者 郭黎潇

做优食品精深加工 助力“安货出山”

“政府工作报告生动全面、详
实客观，特别是提出以扩投资促
消费增动能为主引擎，以大抓产
业大抓项目大抓招商为主抓手，
以‘两城三基地’为主阵地，对
2025 年八个方面的工作作出了
具体的部署和要求，让人备受鼓
舞、倍感振奋。”市政协委员、贵州
南智云谷数字产业发展有限公司
董事长王刚说，作为一名数字产
业综合服务商，企业将结合自身
情况，聚焦贵州绿色算力（安顺）
基地，将产业蓝图绘到底，为全市
经济工作添新绩。

目前，南智云谷已构建起数据
中心基础设施、云计算平台服务、
软件研发、数字产业应用服务、网
络与网络安全五个层面的数字产
业整体解决方案综合服务能力。
该公司搭建的南智云数字生态云
平台、工业互联网平台、算力调度
运营平台等，能提供强大的混合云
云服务能力与体验，以及人工智能
一体化算力服务。

王刚表示，接下来，企业将打
造贵州本土自主可控的云计算服
务平台。将在工业互联网的双跨
平台建设上持续发力，力争在

2025年实现全省首个国家级工业
互联网双跨平台的建成验收。全
力建设全国一体化算力网络国家
（贵州）枢纽安顺节点，争取二期项
目在两年内完成建设并投入运
营。“当前，市场对算力需求旺盛，
我们要抢抓机遇，不断提升数据服
务能力，在生态资源的建设上扩大

‘朋友圈’。围绕全市重点工作，南
智云谷也将积极融入贵州航空产
业城建设，在工业互联网、智能制
造等方面进行资源整合和产业协
同，为安顺航空产业发展贡献力
量。”王刚说。

“政府工作报告让我深受鼓
舞，让我们前进的方向更加明朗，
发展的思路更加清晰，工作的底气
更加充足。”市政协委员、贵州宏浩
建设工程有限责任公司董事长吴
廷敏说。

吴廷敏表示，会后，将带领公
司上下学习贯彻会议精神，围绕政
府工作报告提出的发展目标，结合
大抓项目方面的要求，将聚焦“四
化”和基础设施建设5大领域，发挥

自身的行业优势，积极紧扣国家和
省的资金投向、政策规划、群众需
求等方面开展项目突破行动。

“在大抓招商方面，我们将聚
焦‘两城三基地’和各地主导产
业，发挥界别优势，坚持把招商引
资作为产业发展的头号任务，纵
深开展全员招商，坚决扛起高质
量发展的政治责任，为奋力谱写
中国式现代化安顺篇章贡献力
量。”吴廷敏说。

吴廷敏委员：

□本报记者 陈婷婷

王刚委员：

□本报记者 罗含瑶

——2025市两会特别报道

吴廷敏吴廷敏

以高质量发展统揽全局 突出大抓产业大抓项目大抓招商
实现高质量发展，关键在产业，重点在项目，出路在招商。翻开2024年安

顺成绩单，安顺以高质量发展统揽全局，紧盯主战略主定位，坚持产业为先，安
顺高质量发展的“四梁八柱”基本形成；坚持项目为王，推动建成了一批打基础
利长远的项目；坚持招商为要，招商引资成效逐步显现……大抓产业、主攻工业
成为各级干部的普遍共识和自觉行动，安顺高质量发展的基础更加坚实、动能
更加强劲、前景更加光明。

新征程、新发展、新气象。2025年政府工作报告明确提出：“围绕主战
略主定位，以‘两城三基地’建设为重点，突出大抓产业、大抓项目、大抓招
商，全力主攻工业，全力扩大投资提振消费，推动科技创新和产业创新融合
发展，加快构建富有安顺特色、在全省产业格局中具有重要地位的现代化产
业体系。”市两会上，“大抓产业、大抓项目、大抓招商”成为代表委员们热议
的话题。

为全市数字经济高质量发展积极贡献力量

蔡典蔡典

张宇张宇

抢抓机遇 改造提升航空装备制造业

金渊勇金渊勇

以“智慧”力量赋能产业发展

王刚王刚

陈秋陈秋俤俤

发挥自身的行业优势大抓项目大抓招商


